



N-D de la Merci

N-D de l'Assomption

édito

Sommaire

Page 1 : Édito de Jacques Dieudonné Nziendolo, curé

Page 2 : les derniers événements en photos

Page 3 : Les objets consacrés

Page 4 : Agenda et infos diverses

Frères et sœurs, chers amis,

Chaque année, à la même période, l'honneur m'est donné d'écrire l'édito de la dernière feuille paroissiale, une occasion pour vous souhaiter de passer de bonnes vacances d'été.

... Ah, les vacances, qui ne souhaite pas prendre de vacances ! Partir en vacances, c'est notre souhait à tous. Après de longs mois de travail, à la fois éprouvants et très stressants, les vacances s'imposent : s'oxygéner, « recharger les batteries » pour être au taquet à la rentrée et profiter au maximum de chaque moment qui se présentera à nous. Car beaucoup pensent qu'avec l'organisation des Jeux Olympiques, ces vacances ne seront pas de tout repos. La peur de l'insécurité s'installe déjà dans l'esprit de beaucoup de personnes.

Les élections législatives, la grande surprise de cette fin d'année scolaire, peuvent être une perspective de vacances sans doute peu réjouissante. Qu'à cela ne tienne, soyons confiants !

Chers amis, inspiré par la deuxième lettre de saint Paul à son fils spirituel Timothée, texte donné en méditation, ce 29 juin, en la fête des saints Pierre et Paul, je tiens à souligner ici la performance de nos « athlètes chrétiens », toutes générations confondues, du primaire au secondaire, du lycée à l'université, ou encore exerçant déjà une activité professionnelle. Ils nous ont montré de l'enthousiasme, du courage, de l'engagement, de l'écoute, de la confiance et de la volonté dans leur cheminement vers les sacrements de l'Église.

« *J'ai mené le bon combat, j'ai achevé ma course, j'ai gardé ma foi. Je n'ai plus qu'à recevoir la couronne de justice* », nous déclare saint Paul, l'infatigable apôtre de Jésus-Christ.

Si saint Paul a reçu la couronne de justice comme récompense, les récompenses de nos athlètes chrétiens de cette année, jeunes comme adultes, ont été les trophées de Baptême, Première Communion et Confirmation, en passant par la Fête de la Foi, au cours de laquelle certains ont renouvelé leur promesse de Baptême.

Que Dieu soit loué ! Puisse le Seigneur, par nos prières et nos multiples formes d'accompagnement, continuer à les soutenir, qu'ils soient toujours enracinés dans la Foi au Christ mort et ressuscité ; afin qu'ils soient des témoins authentiques de sa vérité et de son amour.

A ceux et celles qui se questionnent sur leur relation avec le Seigneur, sur comment entreprendre un rapport vrai et sincère avec Lui, qu'ils se sentent interpellés et touchés par la grâce, qu'ils saisissent la main que Dieu nous tend à tout moment.

Frères et sœurs, chers amis, à chacun et à chacune, je souhaite des vacances reposantes.

Joyeux de vous retrouver en très bonne forme à la rentrée prochaine.

Bon été.

Votre humble serviteur, père Jacques Dieudonné Nziendolo

Août Secours Alimentaire

ASA 94 accueille et distribue une aide alimentaire trois fois par semaine au mois d'août aux personnes en situation de grande précarité. Créée en 2013 par le Conseil diocésain de la Solidarité, ASA se substitue aux associations caritatives fermées pendant l'été. Chaque année nous accueillons de plus en plus de personnes. C'est pour mener à bien cette tâche solidaire et fraternelle que nous avons besoin de bénévoles à la fois pour préparer les colis alimentaires le matin, accueillir et distribuer l'après midi, et en fin de journée, nettoyer et ranger les lieux d'accueil, tout cela selon les règles sanitaires en vigueur.

Devenez bénévole du 2 au 30 Août 2024, ne serait-ce que quelques jours.

Contact : asa94@orange.fr ou tel. 01 43 77 06 12

Retour en photos sur les événements de ces deux derniers mois :



La flamme du kerygme, apportée par nos amis de Cachan, est arrivée à Notre-Dame de la Merci le jeudi 9 mai, jour de la fête de l'Ascension.

Malgré le délai assez court, plusieurs paroissiens ont pu témoigner de la présence du Christ dans leur vie.



Le dimanche 26 mai, les jeunes de Fresnes et de Rungis ont fait leur profession de foi, une des jeunes filles a reçu ce jour-là le sacrement du Baptême.



Les 1er et 2 juin, les enfants du KT ont reçu pour la première fois le sacrement de l'Eucharistie.

Enfin, samedi 22 juin, une cinquantaine de jeunes de notre doyenné ont reçu le sacrement de Confirmation à la Chapelle des Spiritains à Chevilly-Larue.



Objets inanimés, avez-vous donc une âme ?



Comme chaque année, la kermesse nous propose une brocante qui attire de nombreux « chineurs ». Divers objets hétéroclites, vieillots, obsolètes, d'une esthétique parfois discutable, tentent de capter notre attention en réveillant nos souvenirs et la nostalgie de notre enfance, avec ses collections éphémères de buvards, de miniatures, de porte-clefs ou de pin's.

L'objet a le vent en poupe : boulimie de possession, objet-marchandise, désir plus ou moins conscient de protéger un patrimoine historique, artistique ou technologique, fétichisme peut-être. L'objet résiste à la dématérialisation numérique qui s'accélère et qui bouleverse nos habitudes et nos relations depuis que le SMS a remplacé la carte postale. Il fait revivre le supposé bonheur d'un âge d'or de notre existence passée.

Nous sommes interpellés par l'offre massive d'objets dits « de piété » qui semblent avoir été « déclassés » : chapelets, crucifix, statuettes, médailles et missels dont les pages dorées sur tranche recèlent des trésors, des images pieuses plus que centenaires, identifiées et datées, qui retracent un chapitre de la vie de nos ancêtres défunts, comme pour nous inviter à prier encore pour eux !

Quel sort attend ces « souvenirs de Lourdes » ou d'ailleurs, qui avaient été revêtus de la bénédiction d'un prêtre et avaient véhiculé bien des grâces et des sentiments d'amour pour le plus grand bonheur de leurs bénéficiaires qui y ont parfois puisé beaucoup de joie et d'espérance, leur vie durant.

De nos jours, la bénédiction, soutien d'une piété populaire, conserve tout son sens : loin d'être une force magique ou occulte qui transformerait l'objet et le rendrait capable de miracles -Dieu seul fait des miracles- elle devient simplement le signe visible, le vecteur, en notre faveur, de l'action divine et de ses bienfaits, un soutien spirituel par l'intercession de l'Église, une aide pour guider notre vie et notre prière. C'est d'abord Dieu qui est béni dans l'objet ; on reconnaît ainsi, par notre foi, qu'il est présent dans notre vie, par son amour infini.

Car le monde spirituel est bien plus grand que ce « concret » que nous voyons.

Sans date de péremption, la bénédiction perdure dans le temps, sauf si l'objet a été profané, cédé ou vendu : la petite médaille en aluminium ne vaut pas plus que son poids de métal, elle peut alors être bénie à nouveau. En revanche, une transaction qui, sous prétexte d'une prétendue bénédiction antérieure, ferait l'objet d'une majoration de prix, tomberait sous le coup du péché de simonie, du nom de Simon le Magicien qui voulut acheter à saint Pierre le pouvoir de faire des miracles (Ac 8-20). Le don de Dieu ne s'acquiert pas à prix d'argent.



Et que devient le crucifix « en fin de vie », frappé par l'usure du temps ou la disparition de son détenteur ? L'Église, dans ses canons 1150 et 1171 a statué : l'objet doit être traité avec respect. L'usage recommandé est d'inhumer l'objet ou de le brûler, une pratique déjà appliquée aux saintes huiles et à l'eau bénite lors de leur renouvellement. Le retour à l'état de poussière, comme la pratique de la réduction en cendres des rameaux, est le sort « normal » de ce qui est sacré, de la création de Dieu. On enterre simultanément l'objet et sa bénédiction.

Que le crucifix, la médaille et le chapelet reposent en paix !

Nous serons attentifs à ces recommandations lorsque nous accueillerons ou offrirons un objet béni.

Christian Coulaud

Temps d'Adoration à Fresnes

Durant le mois d'août, le temps d'Adoration à Notre-Dame de la Merci sera suspendu.

Pèlerinage

L'Équipe d'Animation Paroissiale de Notre-Dame de la Merci envisage un pèlerinage d'une journée à Chartres. La date sera précisée dès que possible.

Rentrée paroissiale

Pour Fresnes, vous pouvez dès maintenant retenir la date : ce sera le dimanche 29 septembre.

Inscriptions KT pour les enfants à partir du CE1

Rungis : le samedi 7 septembre de 10h à 12h à l'espace paroissial.

Fresnes : le samedi 7 septembre de 10h à 12h et le dimanche 8 septembre après la messe à l'accueil.

Horaires des messes pour juillet et août

Samedi : messe à 18h à Rungis

Dimanche : messe à 10h30 à N-D de la Merci

Mardi : messe à 9h à St-Éloi

Vendredi : messe à 9h à N-D de la Merci (en juillet), puis à Saint-Éloi (en août)

Mercredi : messe à 12h15 à Rungis

Pas de messe en juillet et août aux Maisons Simon de Cyrène ; reprise le 2ème mardi de septembre.

Un départ aux Maisons Partagées de Rungis

A Notre-Dame de l'Assomption, plusieurs d'entre nous connaissent Solange, souvent présente aux messes du mercredi midi, en tant qu'accompagnante de la maison Belvédère de Simon de Cyrène. Dans l'équipe des maisons partagées, Solange était aussi membre de la commission Vie Spirituelle. Mais Solange se marie et va quitter Rungis.

Une messe sera célébrée lundi 8 juillet à 17h 30 à la chapelle St Grégoire par le Père Jacques, en action des grâces pour ses années passées à Rungis et pour lui souhaiter beaucoup de bonheur.

Infos pratiques pour juillet août

Messes dominicales

Samedi : 18h à Rungis.

Dimanche : 10h30 à N-D de la Merci.

En semaine :

Mardi et vendredi : 9h à Fresnes

Mercredi : 12h15 à Rungis

N-D de la Merci 01 46 66 10 13

laparoissendmerci@wanadoo.fr

N-D de l'Assomption 01 46 87 94 45

paroissedelassomption@orange.fr

Accueil

N-D de la Merci Fresnes :

mardi et vendredi 16h30-18h30

samedi 9h30-11h30

N-D de l'Assomption Rungis :

jeudi 17h30- 19h

Site du secteur

<http://www.catholiques-val-de-bievre>

Nos joies et nos peines

Entreront dans l'Église par le sacrement du Baptême à Fresnes :

Maëwenn **Serber** et Telia **Constantin** le 7/07 ;

Seyram **Guidi** le 15/09

Sont partis vers la maison du Père :

Pierre **Geeraert**, Anatole **Catin**,

Jeannine **Da Costa**, Daniel **Divo**,

Monique **Gagnaire** et Antonia **Maubareigt**.

Vous souhaiteriez recevoir la feuille paroissiale par mail ? Il suffit de communiquer votre adresse au secrétariat de la paroisse de Fresnes qui l'enregistrera. laparoissendmerci@wanadoo.fr